
るるぶ鮎サロン 

２０２１年度第２回例会報告 
テーマ：懐かしい旧岐⾩⽀店界隈から柳ケ瀬を歩いて（岐⾩⽀店に勤務された皆様へのご報告）
実施⽇：２０２１年１2 ⽉ 7 ⽇（⽕）１１：３０〜１６：００ 
会 場：商⼯会議所【岐⾩グランドホテル直営 レストラン オリビエ】 

今回は忘年会を兼ね旧岐⾩⽀店があった岐⾩商⼯会議所内のレストランでの例会でした。 

【商⼯会議所⽞関】                 【１階の店頭出⼊り⼝】 
岐⾩グランドホテル直営のこのレストランはおそらく５０年以上前から会議所にあり、その⽇も平⽇

にもかかわらず⼤勢のお客様で⼤繁盛でした。 
今回は特別メニューをお願いしましたが、平⽇は１，０００円前後のメニューばかりです。 
それもホテルのシェフの味を少しだけ気取った雰囲気のなかでいただけます。 
いつものようにお喋りやお料理に夢中になりながら、下期からの活動再開と新規会員増・ＪＴＢＧＰ応
援についてなどを確認しました。⼤きなテーブルに感染対策の⼀⼈ずつの仕切りが邪魔でした・・・ 

記念撮影をして柳ヶ瀬界隈へ移動。 
るるぶ鮎メンバーの半数が商⼯会議所内での勤務経験があり「ここに店頭があり、２階が海旅、３階が団
体と休憩室だった」などと懐かしい⽇々が蘇ってきました。 
特に富⽥さんは⼊社前の研修で、平野さんは⼊社(４７年)が会議所内 
だったので感慨深げでした。 
レストランはきれいに模様替えしていて位置は以前と変わりません。

【レストラン内】



 
会議所のお隣の⼩⽊曽医院や和菓⼦店など昔どおりでほっとしましたが、毎⽇社員が通った喫茶店の

「あい」「クインテス」他、⾷事のお店はどこも無くなり⾵景が変わってしまっていて寂しい限りです。 
昭和５2 年頃（記憶が曖昧です）に会議所から岐⾩市のメインストリート神⽥町通り（柳ケ瀬⼊⼝）の 

２階建ての⾃社ビルに移転しました。柳ケ瀬に移転してからは全員在籍の経験があり、若宮町から旧⽀
店までを路地に逸れながらゆっくり歩きました。やっぱり「たごと」「エルメス」「ロンシャン」「⼀会」
「京屋」など飲⾷店の他、隣接の紳⼠服仕⽴て店、本屋、靴屋など全てシャッターや他の業種になってい
ます。⽇の丸タクシーは移転し、跡地はマンション。⾃由書房もすでに移転。駐在所は改装して存在。 
⼀つずつ挙げたらキリがありません。私たちが働いた思い出いっぱいの岐⾩⽀店のビルは昔通りの外⾒
で存在していますが今は「売り物件」になっていました。通りすがりの⼈にお願いして元⽀店の前で記念
撮影。 

  【元岐⾩⽀店ビル前(柳ケ瀬)】     【昔のままの社員通⽤⼝】 
続いて柳ヶ瀬のアーケードを散策。古くには柳ケ瀬⼊⼝の「丸物百貨店」内に岐⾩⽀店(営業所？)があ

り、戦時中は下駄や本を売っていたと先輩から聴いています。丸物百貨店は後に近鉄百貨店となり今は
中⽇新聞社の新しいビルになり１階は⼤きな薬局になっています。 

旧岐⾩⽀店のほぼ向かい側にある⽼舗⽂具店・加⽊鉄帳簿店(今も昔通り営業)の隣には分社後の 
ＪＴＢ東海「柳ケ瀬店」が路⾯店を構えていましたがすでに撤退しています。⾥⾒さんはこの店舗にも在
籍していました。 

【元ＪＴＢ東海柳ケ瀬店】(元岐⾩⽀店前から撮影・今は和菓⼦店) 



柳ケ瀬本通りでは古くからのお客様のお店に⽴ち寄り、懐かしくご挨拶ができました。 
柳ケ瀬も⼤きく様変わりしていてアーケードに⼊るとすぐ介護施設ができており、柳ケ瀬の⼀⾓にも⾦
（こがね）公園隣にも⼤きなマンションを建設中です。くりこ餅の「ベンテンドー」裏⼿にもマンション
ができています。アーケード内の商店の多くもシャッターまたは業種が変わっていて、時代とともに変
化する街を改めて実感しました。 
⾼島屋前の「⽥園」で休憩、また思い出話に花を咲かせ解散。 

 
⽣憎の⾬でしたが旧岐⾩⽀店の思い出を訪ねて、各々若かった頃が蘇る楽しい⼀⽇となりました。 
当時岐⾩⽀店に勤務された皆様に様⼦をお伝えできるようにとレポートしたつもりです。 
懐かしんでいただけましたら幸いです。 
 
次の例会までにコロナが終息に向かっていますようにと祈りながら帰途につきました。 

 
                                       ―⾥⾒ 記― 
 
 


